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Повестка дня

Самарская область впервые объединила 
представителей всех 15 НОЦ России для обсуждения 
вопросов развития науки и технологий

ДИАЛОГ    

От идеи  
до производства

Заседание Совета по межнациональным отношениям

БРАТСТВО НАРОДОВ
ОБСУЖДЕНИЕ   

Глеб Богданов

Глава государства по видео-
связи провел заседание Совета по 
межнациональным отношениям. 

Основные вопросы встречи - 
преимущества современной рос-
сийской модели государственной 
национальной политики, инте-
грация новых регионов в россий-
ское социокультурное простран-
ство и корректировка Стратегии 
государственной национальной 
политики в условиях внешних вы-
зовов и угроз.

- Мы видим, какое агрессив-
ное внешнее давление сейчас ока-
зывается на Россию, на все наше 
общество. Против нас направлен 
практически весь арсенал: эконо-
мический, военный, политиче-
ский, информационный, развер-
нута мощнейшая антироссийская 
пропаганда. Атаки на нашу исто-
рию, культуру, духовные ценно-
сти не прекращаются, так же как 
и попытки вбить клин в согласие, 
братство народов нашей страны. 
Наши противники решили, что 
многонациональность России - 
это и есть ее уязвимое место, и де-
лают все, чтобы нас разобщить, - 
констатировал Владимир Путин.  

Однако, по словам президен-
та, доброе, искреннее отношение 
народов России друг к другу фор-
мировалось на протяжении мно-
гих веков. Наши предки из поко-
ления в поколение вместе труди-
лись на благо родной общей боль-
шой Родины, разнообразием сво-
их языков, традиций приумно-
жали духовное наследие единого 
государства, формировали его 
уникальную многонациональ-
ную и многоконфессиональную 
культуру.

- Наша держава созидалась во-
круг ценностей многонациональ-
ной гармонии. Это важнейшая ос-
нова нашей консолидации, кото-

рая только лишь крепнет перед 
лицом внешней агрессии и угроз, 
- заявил Путин. 

Он отметил: внесенные в Кон-
ституцию поправки закрепили за-
щиту культурной самобытности 
всех народов России, сохранение 
ее языкового и этнокультурного 
многообразия. 

- И важно, что все это опирает-
ся на единые для всех ценности и 
основы, на твердую убежденность 
в том, что мы разные, - сказал пре-
зидент. - Конечно, мы разные лю-
ди, и у каждого из нас есть своя лю-
бимая малая родина. Но единое, 
мощное, огромное Отечество, за 
которым мы чувствуем себя как за 

каменной стеной, у нас одно - это 
Россия. С ее великой многообраз-
ной культурой, великой историей, 
языковым многообразием и вели-
ким русским языком, который в 
68-й статье Конституции Россий-
ской Федерации закреплен в каче-
стве государственного и выпол-
няет уникальную функцию языка 
межнационального общения.

Глава государства попросил 
правительство вместе с членами 
Совета, профильными эксперта-
ми увязать все мероприятия Стра-
тегии государственной нацио-
нальной политики с учетом за-
дач укрепления общероссийской 
гражданской идентичности.

Еще одним важным направле-
нием работы Путин назвал мигра-
цию, учитывая ее влияние на уро-
вень и качество межнациональ-
ных отношений в стране.  

- Безусловное требование ко 
всем, кто приезжает к нам в Рос-
сию работать, учиться, - это ува-
жение наших традиций, соблю-
дение норм и правил российского 
общества, - подчеркнул он.

В Стратегии национальной по-
литики должны появиться и кор-
ректировки, связанные с вхожде-
нием в состав России новых субъ-
ектов Федерации. Херсонская об-

ласть, Запорожье, Донецкая и Лу-
ганская Народные Республики, 
как и другие регионы, по своему 
составу также являются многона-
циональными.  

Президент обратил внимание 
участников встречи на важную 
роль в общей работе Ассамблеи 
народов России. 

- Будет правильно, если отде-
ления этой общероссийской ор-
ганизации появятся в каждом ре-
гионе, - сказал он. - Я прошу глав 
субъектов Федерации помогать их 
работе.

Президент остановился в сво-
ем выступлении и на ряде других 
вопросов. Резюмируя, он предло-
жил правительству определить 
действенные механизмы и крите-
рии оценки эффективности Стра-
тегии; предусмотреть необходи-
мость ежегодного государствен-
ного доклада о ходе ее реализа-
ции; проверить качество работы 
государственной информацион-
ной системы мониторинга в сфере 
межнациональных и межконфес-
сиональных отношений и ранне-
го предупреждения конфликтных 
ситуаций. 

- И не только собирать дан-
ные об экстремистских призывах 
и о конфликтах на национальной 
или религиозной почве, но и да-
вать сигнал правоохранительным 
структурам и региональным ор-
ганам власти к оперативному ре-
агированию, для того чтобы пре-
дупреждать нежелательные для 
нас эксцессы, - сказал Путин.

Стас Кириллов

Самарская область впервые 
собрала на одной площадке пред-
ставителей всех 15 научно-обра-
зовательных центров мирово-
го уровня, созданных в России 
по поручению президента стра-
ны Владимира Путина. В тече-
ние трех дней они прорабатыва-
ли вопросы дальнейшего разви-
тия НОЦ до 2030 года. На встречу 
также пригласили представите-
лей федеральных и региональных 
органов власти, научных школ 
и организаций, крупных гос-
корпораций и промышленных 
предприятий, финансово-кре-
дитных организаций. В открытии 
масштабного семинара-совеща-
ния приняли участие губернатор 
Дмитрий Азаров, заместители 
министра науки и высшего обра-
зования РФ Денис Секиринский 
и Ольга Петрова.

Азаров поблагодарил участни-
ков семинара за то, что они наш-
ли возможность приехать в Са-
марскую область, чтобы совмест-
но обсудить ключевые векторы 
развития научно-образователь-
ных центров. Глава региона вы-
разил уверенность в том, что сло-
жившийся диалог всех заинтере-
сованных сторон сформирует ба-
зу решений по целому комплексу 
вопросов, которые в дальнейшем 
можно будет представить на феде-
ральном уровне.

- В течение нескольких дней, 
пока длится наше мероприятие, 
предстоит детально проанализи-
ровать все практики, которые бы-
ли наработаны в предыдущий пе-
риод, и предельно четко опреде-
лить вектор дальнейшего разви-
тия научно-образовательных цен-
тров мирового уровня, - отметил 
губернатор, обращаясь к участни-
кам встречи. - Я очень рад, что мы 
имеем возможность сообща про-

анализировать лучшие практи-
ки регионов, где работают НОЦ. 
А участие коллег из федеральных 
министерств и научно-образова-
тельных центров добавит нам си-
стемности в обсуждении.

Азаров акцентировал внима-
ние на главной задаче - перена-
строить работу центров под эко-
номические вызовы, с которыми 
столкнулись регионы и вся стра-
на в целом. В этом смысле, по мне-

нию руководителя области, необ-
ходимо вновь внимательно про-
анализировать конкретные меха-
низмы и формы поддержки, кото-
рые в том числе позволят создать 
действенную схему привлечения 
внебюджетных средств. Напом-
ним, часть таких предложений от 
НОЦ «Инженерия будущего» бы-
ли сформированы и озвучены гла-
вой Самарского региона на заседа-
нии Госсовета по развитию науки 
и высшего образования под пред-
седательством президента страны 
Владимира Путина.

Своим взглядами на перспек-
тиву дальнейшего развития науч-
но-образовательных центров ми-
рового уровня поделились заме-
стители министра науки и выс-
шего образования РФ Денис Се-
киринский и Ольга Петрова, 
заместитель губернатора Ново-
сибирской области Ирина Ма-
нуйлова, заместитель директо-
ра департамента перспективных 

программ и проектов «Сфера» ГК 
«Роскосмос» Оксана Вольф, пред-
ставитель ГК «ЭФКО» Екатери-
на Журавлева, генеральный ди-
ректор Института регионального 
развития - управляющей компа-
нии НОЦ «Инженерия будущего» 
Ольга Михеева и другие.

По мнению некоторых участ-
ников семинара-совещания, на-
учно-образовательные центры 
должны стать площадкой транс-
фера технологий. Другими сло-
вами, должна быть «полка» с го-
товыми продуктами для реали-
зации, интересными для бизне-
са. В то же время и бизнес дол-
жен стать одним из заказчиков. 
При использовании различных 
инструментов государственной 
и частной поддержки будут рож-
даться современные опережаю-
щие технологии. Кроме того, это 
сократит время от рождения са-
мой идеи проекта до серийного 
производства.

Азаров выразил надежду на то, 
что встреча на самарской земле 
не только определит направления 
дальнейшей работы по достиже-
нию технологического суверени-
тета, развитию научно-образова-
тельных центров, но и станет за-
логом эффективных решений по 
поддержке высшего образования, 
науки, промышленности. А зна-
чит, достижения тех целей и задач, 
которые определены националь-
ным лидером - президентом Вла-
димиром Путиным.
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Подробно о важном
ЗАДАЧА

ПЛАНЫ

ДЕТИ

Ева Нестерова

Сегодня по всей Самарской об-
ласти звучит последний звонок. 
Для выпускников учебных заведе-
ний праздник знаменует заверше-
ние школьной жизни. 

В этом году в Самаре девятые 
классы оканчивают 11 100 ребят, 
одиннадцатые - 4546. Об этом рас-
сказала руководитель департамен-
та образования Ирина Коковина 
на оперативном совещании в го-
родской администрации. 

Последние звонки проходят в 
очном формате, в большинстве 
школ - в первой половине дня. Они 
начинаются с торжественных ли-
неек. А продолжаются - капустни-
ками, где ребята выступают с твор-
ческими номерами, показывают 
театрализованные представления, 
подводят итоги учебы, благода-
рят педагогов. В планах - трансля-
ция видеоролика «Последний зво-
нок-2023» в рамках всероссийской 
акции «Марафон побед: спасибо, 
учитель!». 

Первый заместитель главы Са-
мары Владимир Василенко пору-
чил руководителям профильных 
предприятий подготовить парки, 
скверы, набережную к наплыву 
выпускников. Ведь многие ребята 
после мероприятий в школах от-
правятся гулять. 

Экзаменационная кампания 
для выпускников одиннадца-
тых классов начнется 26 мая. Тор-
жественное вручение аттестатов 
предполагается провести 24 июня.

Ева Нестерова

Как рассказала руководитель 
департамента образования Ири-
на Коковина, в рамках титуль-
ного списка капремонт прой-
дет в 30 учреждениях. Так, обно-
вить кровли собираются в школах  
№№ 15, 94, 100, 132, 134, в дет-
ских садах №№ 173, 277, 311, 462 
и в центре детского и юношеско-
го творчества «Импульс». В до-
школьных учреждениях №№ 88, 
347 и 455 ожидается ремонт пище-
блоков. Отремонтировать спор-
тивные залы планируется в шко-
лах №№ 8, 66, 80 и 98, площадки - в 
школе №58, гимназиях №2 и №133. 
В центре «Заря» приведут в по-

рядок ограждение. Кроме того, в 
планах - заняться фасадами шко-
лы №16 и детского сада №269. Еще 
в нескольких других учреждениях 
проведут ремонт кабинетов, вход-
ных групп. На территории школы 
№27 восстановят асфальтовое по-
крытие.  

- В рамках титульного спи-
ска к работам планируется при-
ступить в июне, а завершить их 
не позднее 1 августа, - уточнила 
Ирина Коковина. Кроме того, в 
апреле решением гордумы были 
выделены дополнительные сред-
ства на ремонт еще в 20 учебных 
заведениях.  

Также масштабные работы 
пройдут за счет субсидий из об-
ластной казны. Их направят в том 

числе на капремонт бывшего зда-
ния вечерней школы №8 на ули-
це Победы, 145. К работам на объ-
екте уже приступили. Завершить 
их должны до 1 октября 2023 го-
да. Здесь появится дошкольное 
учреждение - корпус детского са-
да №178.  

Большие перемены и в цен-
тре «Авангард-Самара». В лагере 
строят новый корпус. Помимо 
этого, здесь ремонтируют систе-
мы водо- и электроснабжения, 
канализации, обновляют фа-
сад, оконные проемы столовой. 
Предусмотрена закупка обору-
дования для пищеблока и мебе-
ли для помещений. Работы в ла-
гере уже близятся к завершению. 
1 июня, со стартом летней оздо-

ровительной кампании, он при-
мет ребят.  

- Столовую делают теплой, 
чтобы она функционировала 
круглый год, как и большинство 
корпусов в этом лагере, - добави-
ла Ирина Коковина. 

К тому же в девяти учрежде-
ниях выполнят капремонт пи-
щеблоков. Это школы №№ 5, 21, 
101, 118, 128, 134, 141, 154 и «Як-
тылык». Торги состоялись, кон-
тракты заключены. В школе №132 
планируется привести в порядок 
спортивный зал, музей и учебные 
мастерские. К сентябрю долж-
ны завершить капремонт детско-
го сада, закрытого в 2021 году, на 
улице Дзержинского, 28. Сейчас 
на объекте идут работы.

Ева Нестерова

В рамках летнего спортивного 
сезона профильный департамент 
создает условия для занятий фи-
зической культурой и спортом в 
общественных пространствах. 
Основная локация - площадь 
Куйбышева. Здесь расширяют 
спортивную инфраструктуру, 
увеличивают количество объек-
тов. На площади собираются раз-
местить мини-футбольное по-
ле 40 на 20 метров с искусствен-
ной травой, площадки для стрит-
бола, панна-футбола, для игры 
в городки, воркаута, кроссфит-
вагончик, столы для настольно-
го тенниса и скейтпарк. На пля-
же второй очереди набережной 
можно будет сыграть в футбол, 
волейбол, теннис. На берегу Вол-

ги появится боксерский ринг.  
Запланированы и традицион-

ные мероприятия. Среди них - 
турнир «Лето с футбольным мя-
чом». 12 июня на второй и чет-
вертой очередях набережной со-
стоится легкоатлетический фе-
стиваль «Королева спорта». Осо-
бенность данных соревнований 
- забег на 1586 метров, который 
называется «Самарская миля». 

С 26 по 30 июля пройдет круп-
нейший фестиваль пляжных ви-
дов спорта «Самара Open Комус 
fest». Он вызывает большой ин-
терес как у профессионалов, так 
и у любителей. А 5 и 6 августа со-
стоятся соревнования по пляж-
ным видам спорта «Золотые пе-
ски Самары». 

12 августа в нашем городе отме-
тят День физкультурника. 20 авгу-
ста на соревнованиях «Высший 

класс!» родители школьников - 
команды районов - покажут себя в 
мини-футболе, баскетболе и чир-
спорте. 26 августа запланирован 
турнир по баскетболу 3х3 памяти 
Тюленева Samara Open, 27-го - лег-
коатлетический марафон на Ку-
бок главы города.

С июня по август пройдет ак-
ция «Самара в движении». На 
площади Куйбышева, на пляже, 
в парках Гагарина и 50-летия Ок-
тября будут организованы груп-
повые занятия по разным видам 
спорта. 

17 июня стартует акция «Вы-
ходные с ГТО». Желающие могут 
сдать нормативы по субботам и 
воскресеньям в парке Гагарина.  

Кроме того, в районах продол-
жают работать 100 тренеров по 
месту жительства. Они проводят 
занятия два раза в неделю. 

БОЛЬШИЕ ПЕРЕМЕНЫ
В июне  
стартует 
капитальный 
ремонт 
учреждений 
образования

Прощание 
со школой
Сегодня  
в регионе проходят 
последние звонки

На открытом воздухе
Летний спортивный сезон будет насыщен мероприятиями

Самара готовится к летнему спортивному 
сезону. Жителей и гостей города ждет 
разнообразная и насыщенная программа. 
О грядущих мероприятиях рассказал 
руководитель департамента физической 
культуры и спорта Дмитрий Чеканов  
на оперативном совещании в мэрии. 

Лето для учреждений образования - время подготовки к новому учебному году.  
Вчера на оперативном совещании в городской администрации обсудили, какие работы 
планируется выполнить в ближайшие месяцы в детских садах и школах. Заседание провел 
первый заместитель главы Самары Владимир Василенко. 
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День за днем
ВСТРЕЧА   

УРОК ИСТОРИИ:  
прошлое и настоящее
Ученики школы №132 пообщались  
с бойцом Вооруженных сил

Один из самых интересных экспонатов музея школы 
№132 – копия Самарского знамени, изготовленная 
учащимися на уроках технологии. Ее выносят во 
время городских праздников, посвященных дружбе 
болгарского и русского народов, в День славянской 
письменности и культуры в честь просветителей 
Кирилла и Мефодия, на проведении Славянских чтений 
в мае, накануне Дня Победы.

АКЦИЯ   

В День  
Волги 
прошли 
масштабные 
субботники

Праздник чистоты

Ирина Шабалина 

В День Самарского знамени в 
школе №132 прошел урок муже-
ства для старшеклассников. Сна-
чала речь шла о событиях полу-
торавековой давности - Русско-
турецкой войне 1877-1878 годов 
и помощи России братским сла-
вянским народам в освобожде-
нии их от ига Османской импе-
рии. Ребята вспомнили историю 
Самарского знамени и связан-
ные с ним события. Подчеркну-
ли, что только наш город имеет 
свой именной стяг, к тому же от-
меченный героическими деяни-
ями. Это знамя, вышитое мона-
хинями Иверского монастыря 
более 140 лет назад, было освя-
щено на мощах святителя Алек-
сия - небесного покровителя Са-
мары. В прошлом году губерна-
тор Дмитрий Азаров передал 
землякам, которые добровольно 
отправились на СВО, точную ко-
пию этой величайшей реликвии 
губернии. 

На уроке мужества ребятам 
представили гостя. Имени не на-
звали. Только позывной - Кот. 
Своего лица он тоже не показал. 
Так надо. Военнослужащий под-
разделений противовоздушной 
обороны весь последний год нахо-
дился со своей частью недалеко от 
Донбасса. Сейчас он в двухнедель-
ном отпуске. Приехал в Самару, 
где служил до того, как часть полу-
чила приказ отправляться на раз-
вертывание сил ПВО в Белгород-
ской области.

Урок мужества подготовили 
дирекция школы и учитель исто-
рии, кандидат исторических наук 
Светлана Гомонова. 

- Патриотизм так и воспиты-
вается - в обсуждении значимых 
тем, в сохранении памяти о ге-
роических событиях, на встре-

чах с сильными и мужественны-
ми людьми, - высказал свое мне-
ние десятиклассник, командир 
школьного юнармейского отря-
да «Потомки победителей» Мак-
сим Жижин. - Наш отряд в знаме-
нательные даты заступает на пост  
№1 у Вечного огня, участвует в 
парадах 9 Мая и Параде Памяти 
7 ноября. А сегодня у нас особый 
гость. Очень хочется послушать 
человека, который выполняет бо-
евые задачи. 

Он кадровый военный, служит 
уже более 15 лет. На рукаве камуф-
ляжного бушлата нашивка с не-
формальным девизом войск ПВО: 
«Сами не летаем и другим не да-
ем». Воинская правда с долей шут-
ки.

- Мы получили приказ выдви-
гаться из Самары в западные ре-
гионы. Там развернули свои ком-
плексы, встали на защиту рубе-
жей страны и мирного населения. 
Вот уже более года охраняем воз-
душное пространство, отстаива-
ем интересы нашей Родины. Ска-
жу четко, по-военному: самар-
ские силы ПВО выполняют по-

ставленные задачи с честью, - со-
общил боец. - Сегодня я с удоволь-
ствием участвую в этой встрече. 
Очень трогательно видеть, что у 
вас есть интерес, вы не равнодуш-
ны. Это очень важно - понимать, 
что такое Родина, осознавать, что 
ее надо любить и защищать.

В стрессовой обстановке всегда 
хочется какой-то отдушины. Бо-
ец с позывным Кот после очеред-
ного обстрела подобрал обломок 
обшивки боевой ракеты и изо-
бразил на ней противовоздуш-
ный комплекс. Рисованием зани-
мался с детства, так что «картина» 
получилась неплохой. Подарил ее 
командиру. А потом один за дру-
гим начал создавать другие рисун-
ки. Со временем на них стали по-
являться фигуры ребят-однопол-
чан, чтобы добавить холодным 
машинам человеческое тепло. Кот 
рисует карандашом и маркером, 
сверху свои работы покрывает ла-
ком - для сохранности. После де-
журства он надевает налобный 
фонарик и в палатке занимается 
творчеством. Многие работы уже 
ушли волонтерам в знак призна-
тельности за их помощь, в школь-
ные музеи разных городов. Вот и 
для музея школы №132 боец пере-
дал свой рисунок на ракетной об-
шивке. 

Алия Хафизова

20 мая в России отмечается 
День Волги. Во многих городах в 
честь этого были организованы 
масштабные субботники в рам-
ках федеральной акции «Марафон 
рек». Самара не стала исключени-
ем, наши активисты организовали 
уборку прибрежных территорий. 
Субботники прошли при под-
держке администрации города, 
областного правительства, мини-
стерства лесного хозяйства, охра-
ны окружающей среды и приро-
допользования и других ведомств.

Одной из локаций стала тер-
ритория в районе Загородного 
парка. Уборку здесь организова-
ло АНО «Национальные приори-
теты». Участниками была очище-
на полоса пляжа до спуска по ули-
це Советской Армии в одну сторо-
ну и до 1-й просеки в другую. В ак-
ции приняли участие более 500 че-
ловек.

- Администрация города всег-
да поддерживает такие меропри-
ятия, - комментирует заместитель 
руководителя управления охраны 
окружающей среды департамента 
городского хозяйства и экологии 
Татьяна Ибрагимова. - Работа в 
этом направлении будет продол-
жена. В частности, на волжских 
островах установят контейнер-

ные площадки, будет организо-
вана уборка на протяжении все-
го летнего сезона, пройдут акции, 
аналогичные сегодняшней. Мы 
призываем всех присоединиться к 
расчистке территорий.

Департамент городского хо-
зяйства и экологии установил в 
водоохранной зоне бункер для 
сбора отходов, а также позаботил-
ся о вывозе мусора, который со-
брали волонтеры. 

- Основная цель акции - во-
влечь население в экологическую 
повестку. Если человек участво-
вал в такой уборке, он уже не оста-
вит после себя на пляже ни пустых 
бутылок, ни фантиков, - считает 
руководитель управления регио-
нальной экологической политики 
министерства лесного хозяйства, 

охраны окружающей среды и при-
родопользования Самарской об-
ласти Андрей Ардаков.

Начало субботника ознамено-
валось торжественным открыти-
ем с мастер-классами и экоквеста-
ми. Акцию поддержали спортсме-
ны - серебряные призеры Олим-
пийских игр в Токио, фехтоваль-
щики на рапирах Антон и Кирилл 
Бородачевы, а также трехкратная 
чемпионка мира и Европы по ху-
дожественной гимнастике Ксе-
ния Полякова.

- Мы провели зарядку для 
участников, а потом сами присо-
единились к уборке. Спорт воспи-
тывает дисциплину, которая здесь 
тоже важна. Нужно, чтобы по-
рядок был везде, - подчеркивают 
спортсмены. 

Субботники также прошли 
на самарской набережной и в ме-
сте впадения реки Сок в Волгу. В 
Красноглинском районе в акции 
приняли участие представители 
местной администрации и фили-
ала ПАО «Т Плюс».

- От нас здесь 45 человек. Мусо-
ра очень много - от банок, склянок 
и пластика до строительных отхо-
дов. Хотелось бы попросить лю-
дей, которые живут здесь или при-
езжают сюда, соблюдать чистоту и 
порядок, как у себя дома, - призы-
вает представитель филиала «Са-
марский» ПАО «Т Плюс» Наталья 
Вершибалюк.

Важность очистки территории 
отметил и начальник отдела ЖКХ 
и благоустройства администра-
ции Красноглинского района Ва-
дим Сергеев.

- Эта территория была выбра-
на по нескольким причинам. По-
ступали обращения от жителей, 
кроме того, в рамках муниципаль-
ного контроля был проведен мо-
ниторинг состояния рекреаци-
онной зоны. К сожалению, не все 
рыбаки вывозят за собой мусор, и 
он скапливается здесь. Мы собра-
ли 60 мешков общим весом около 
тонны. О вывозе позаботился де-
партамент городского хозяйства 
и экологии, - отмечает Вадим Сер-
геев. 

Профильный городской депар-
тамент также готов предостав-
лять волонтерам перчатки, меш-
ки и другие расходные материа-
лы. Мусор утилизируют на поли-
гонах, внесенных в государствен-
ный реестр объектов размещения 
отходов.
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Скорочтение

Форум Приволжского фе-
дерального округа пройдет с 
21 по 29 июля. Чтобы стать его 
участником, необходимо до  
8 июня зарегистрироваться на 
официальном сайте, а также 
на платформе «Росмолодежь.

События». С 2023 года к ме-
роприятию могут присоеди-
ниться любые жители России  
с 14 до 35 лет.

Ключевая тематика нынеш-
ней «iВолги» - «Организация 
событий». Программа фору-
ма включает тренинговые за-
нятия, конкурс молодежных 

проектов, научные и практи-
ческие конференции, лекции и 
мастер-классы, круглые столы, 
выставки и фестивали, раз-
личные соревнования и тур-
ниры, встречи с экспертами, 
дискуссии, а также культур-
но-досуговые и спортивно-ту-
ристские мероприятия.

Важной особенностью это-
го года стало создание окруж-
ной команды организаторов 
форума. Каждый регион ПФО 
закреплен за подготовкой од-
ной или нескольких тренинго-
вых смен, спецтреков и окруж-
ных активностей.

Праздник начнется во втор-
ник, 23 мая, в 13:00 (0+). Заведу-
ющий отделом «Акватеррари-
ум» Андрей Балтушко расска-
жет о предках черепах, а также 
об особенностях современных 
видов. Все желающие смогут 
поучаствовать в викторине о 
черепахах, приготовить им еду 
и покормить.

Открыта регистрация 
на молодежный  
форум «iВолга»

Событие | 

Природа | 

Медтехнику купили по феде-
ральному проекту «Модерни-
зация первичного звена здра-
воохранения РФ» в рамках нац-
проекта «Здравоохранение». 
Последний инициирован пре-
зидентом России Владимиром 
Путиным и поддерживается 
губернатором Дмитрием Аза-
ровым.

По словам завотделени-
ем ультразвуковой и функци-
ональной диагностики Свет-
ланы Семиной, новый аппа-
рат для проведения ультразву-
ковой диагностики оснащен 
датчиками для исследования 
внутренних органов и поверх-
ностных структур (щитовид-
ной железы, молочной железы, 
мягких тканей), а также орга-
нов малого таза.

Установлен также но-
вый цифровой рентгеноло-
гический аппарат. Как отме-
тил главврач медучреждения 
Александр Максимов, иссле-
дования начали проводить 
с апреля этого года. Парал-
лельно приступили к подго-
товке кабинета для установ-
ки нового цифрового маммо-
графа, который привезут в  
июле.

В поликлинике №3 установили  
новые диагностические аппараты

Здравоохранение | 

Заместитель директора Малой академии государ-
ственного управления Алевтина Бухнер в составе де-
легации Самарской области поехала защищать честь 
родного региона. Ее выступление в категории digital 
по мнению экспертной комиссии стало лучшим из всех 
представленных участниками. 

Алевтина Бухнер 
победила в финале 
конкурса  
«Лига лекторов»

реЗультат | 

Социология

Армия

Сервис по поиску работы 
SuperJob провел опрос и выяс-
нил, что 64% самарских рабо-
тодателей спокойно реагирует 
на появление в деловой пере-
писке смайлов и эмодзи.

Нежелательными в деловых 
сообщениях их считают 36% 
мужчин и 24% женщин. Нега-

тив по отношению к смайли-
кам, как правило, выражали 
люди старше 45 лет, а также го-
рожане, зарабатывающие бо-
лее 80 тысяч рублей в месяц. 
Люди с таким уровнем дохо-
дов чаще всего используют для 
выражения эмоций обычные 
скобки.

В настоящее время в Самар-
ской области установлена вы-
сокая пожароопасность лесов 
(4-й класс). Объявлен желтый 
уровень опасности.

В зоне ответственности 
ЖКС №1 (Самара) филиала 
ФГБУ «ЦЖКУ» Минобороны 
России по ЦВО созданы и за-
полнены водой дополнитель-
ные пожарные водоемы, обору-

дованы новые щиты, укомплек-
тованные инвентарем и обору-
дованием. Созданы бригады, 
очищена территория комму-
нальных объектов, охранных 
зон сетей газоснабжения от 
сгораемого мусора, остатков 
сухой травы и иных легко вос-
пламеняющихся материалов. 

Организовано взаимодей-
ствие с воинскими частями, ор-
ганами местного самоуправ-
ления и МЧС. Проведены вне-
плановые инструктажи. Техни-
ка для подвоза и подачи воды 
находится в состоянии повы-
шенной готовности.

Самарцев с высокими 
зарплатами раздражают 
смайлы в переписке

медиА

В нем примут участие веду-
щие городские и областные газе-
ты, телерадиокомпании, радио-
станции и интернет-СМИ. При-
глашены также ведомственные, 
студенческие, школьные и наци-
ональные издания. Будут рабо-
тать более 20 площадок. Посети-
телей ждут выступления музы-
кальных и танцевальных коллек-
тивов, конкурсы и тематические 

викторины, выставки, розыгры-
ши призов, мастер-классы.

Площадка «Самарской газе-
ты» (0+) расположится в бесед-
ке у лестницы, ведущей с улицы 
Максима Горького. В программе 
- активности для детей и взрос-
лых с медиакроссвордами, аква-
гримом, фотозоной в стиле ре-
тро и конкурсом, где призом ста-
нет наш фирменный шопер. 

В Струковском саду  
27 мая состоится фестиваль 
журналистики «Пресса-2023»

Туризм

С июля этого года в фирмен-
ном поезде «Жигули» (Сама-
ра - Москва) появится новый 
туристический вагон «Культ- 
Самара». Девять купе будут 
посвящены памятникам, уста-
новленным в городе: «Алень-
кий цветочек», «Юрий Деточ-
кин», «Буратино», «Солдат 
Швейк», «Дядя Степа», «Тема 

и Жучка», «Клен», «Бурлаки на 
Волге» и «Товарищ Сухов».

Также пассажиры смогут 
смотреть тематические филь-
мы, играть в настольные игры, 
готовится специальное музы-
кальное сопровождение. Про-
рабатывается и возможность 
приобрести в поезде самар-
ские сувениры.

В поезде «Жигули»  
появится тематический вагон, 
посвященный городским 
памятникам

Готовы  
к чрезвычайным 
ситуациям

Зоопарк приглашает отметить  
День черепахи



6  №106 (7417) • ВТОРНИК 23 МАЯ 2023 • Самарская газета

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ИНФРАСТРУКТУРА

Городская среда

Антивандальные,  
с защитой от шума
На улице Коммунистической устанавливают новые люки

Алия Хафизова

Полным ходом идут работы по 
обновлению придомовых террито-
рий и общественных пространств 
в рамках федеральной программы 
«Формирование комфортной го-
родской среды» нацпроекта «Жи-
лье и городская среда». Благодаря 
ей в этом году в областном центре 
благоустроят почти 50 дворов.

В Октябрьском районе работы 
будут проведены на трех террито-
риях. Их адреса: улица Ново-Садо-
вая, 283, Подшипниковая, 26, 26А/
Революционная, 48, Ново-Садо-
вая, 22.

Преображение двора на Ново-
Садовой, 283 стартовало в нача-
ле мая. Сейчас здесь завершают-
ся работы по установке бортового 
камня, подготовке основания для 
игровых площадок, укладке щебе-
ночного слоя. Общая площадь бла-
гоустройства - порядка 200 ква-
дратных метров.

- Первый раз мы были здесь зи-
мой и с тех пор регулярно мони-
торим процесс благоустройства, 
- прокомментировал глава Ок-
тябрьского района Сергей Радько. 
- Очень важно, чтобы проект удов-
летворял интересам жителей. За-
мечаний нет, но были пожелания 
по освещению, которые мы при-
няли во внимание. Во дворе уста-
новят скамейки: со спинками и 

без них. Раньше тут были аварий-
ные деревья, которые необходи-
мо было убрать, чтобы они не ме-
шали работе и не причинили нико-
му вреда. Здесь уже обозначены бу-
дущие тротуары, спортивная и во-
лейбольная площадки, детские зо-
ны, теннисный стол и участок для 
сушки белья. Осталось уложить 
антитравматическое покрытие, 
установить игровое и спортивное 
оборудование. 

Также во дворе будет посажена 
елка, чтобы в новогоднюю ночь де-
ти могли водить вокруг нее хоро-
воды. Специалисты привезут уже 
взрослое дерево высотой два с по-
ловиной метра. 

- Дворовые проезды здесь, к со-
жалению, находятся в неудовлет-
ворительном состоянии. Но я счи-
таю, что подобные проекты как раз 

подстегивают навести порядок во 
всем. Мы планируем организовать 
тут дополнительные парковочные 
карманы и отремонтировать про-
езды, - добавил глава района.

Ремонт идет быстрыми темпа-
ми, об этом рассказал представи-
тель подрядной организации.

- Работы завершатся в течение 
двух недель. У нас сложился очень 
внятный диалог с местными жите-
лями, а старшая по дому оператив-
но помогает решать все возникаю-
щие вопросы, - отметил генераль-
ный директор ООО «Солнечная 
долина» Игорь Трофимычев. 

Большой вклад в преобразова-
ние двора внесли местные жители, 
именно они организовали собра-
ние и приняли общее решение о 
необходимости проведения работ.

- Двор у нас и до реконструкции 

был очень чистым, потому что мы 
всегда следили за ним, выходили 
на субботники, - отметила мест-
ная жительница Ольга Храмова. 
- Я благодарна всем соседям, кото-
рые в этом участвуют. Проект бла-
гоустройства создавали все вме-
сте, каждый высказал свои поже-
лания. Работы начались в начале 
месяца, и уже столько всего сдела-
но. Надеемся, что День защиты де-
тей мы отметим уже на новой пло-
щадке.

Работы по благоустройству 
дворовых территорий также про-
водятся в рамках проекта «СОдей-
ствие», инициированного губер-
натором Дмитрием Азаровым, а 
еще конкурса общественных ини-
циатив «Твой конструктор двора». 
Внутриквартальные проезды ре-
монтируются за счет средств райо-

нов и регионального бюджета. 
В этом году победителями пер-

вого конкурса общественных ини-
циатив проекта «СОдействие» 
стали три двора в Октябрьском 
районе, до конца года эти проекты 
также будут воплощены в жизнь. 

Комиссия конкурса «Твой кон-
структор двора» одобрила благо-
устройство 12 территорий в Ок-
тябрьском районе. Внутриквар-
тальные проезды будут отремон-
тированы в девяти его дворах. 

Напомним, что до 31 мая са-
марцы могут проголосовать за 
преображение общественных 
пространств по нацпроекту «Жи-
лье и городская среда». Отдать 
свой голос можно на платформе 
63.gorodsreda.ru. Проекты-побе-
дители будут реализованы в 2024 
году.

ДВОР 
МЕЧТЫ
На Ново-Садовой идут 
работы по обновлению 
придомовых территорий

Кира Александрова

На самарских улицах продол-
жается замена люков смотро-
вых и дождеприемных колодцев 
и установка дорожных плит. Так, 
в понедельник, 22 мая, работы 
проходили на Коммунистиче-
ской. Сейчас здесь идет ремонт 
на участке от Московского шос-
се до Маяковского. Улицу при-
водят в порядок на средства нац-
проекта «Безопасные качествен-
ные дороги». Ориентировочно 
обновление участка будет завер-
шено 4 июня. 

- Подрядчик приступил к рабо-
там еще 18 мая. В настоящий мо-
мент выполняется установка но-
вых люков смотровых и дожде-
приемных колодцев. Все они име-
ют затворный механизм, а также 
резиновую вставку. Это делает 
проезд по ним бесшумным. К то-
му же новые люки являются анти-
вандальными - крышки с них до-
вольно сложно снять и украсть, - 
рассказал начальник отдела кон-
троля за объектами ремонта и ре-
конструкции МБУ «Дорожное 
хозяйство» Кирилл Рябов. - От-
мечу, в апреле на Коммунистиче-
ской был выполнен ремонт трам-
вайного междупутья - на пере-
крестке с улицей Клинической. 
Работы провели литой асфальто-
бетонной смесью нового поколе-
ния, в два слоя, что позволяет по-
лотну выдерживать нагрузки и от 
вибрации трамваев.  

К настоящему времени на про-
езжей части частично отфрезеро-

ван изношенный слой покрытия - 
на участке от Московского шоссе 
до Владимирской.

- Ранее, в 2014 году, произво-
дился комплексный ремонт Ком-
мунистической. Тогда были заме-
нены плиты на смотровых и до-
ждеприемных колодцах. И сей-
час эти работы очень важны. Та-
кие плиты способствуют распре-
делению нагрузки, ложащейся на 
смотровой люк, что минимизиру-

ет его просадку и позволяет вы-
держивать тяжелые нагрузки, - 
дополнил Кирилл Рябов.

- Все конструкции поднимаем 
на проектные высотные отметки, 
чтобы они были в одном уровне 
с новым покрытием. Монтаж од-
ного люка занимает 30-40 минут, - 
пояснил мастер Валерий Хрулин.

После работ на коммуникаци-
ях, основание дороги будет очи-
щено от пыли и грязи. Далее спе-

циалисты произведут розлив би-
тумно-вяжущей и уложат асфаль-
тобетонную смесь ЩМА-16. Она 
обеспечит высокую прочность 
нового покрытия.

За ситуацией следят не только 
специалисты, но и общественни-
ки. Так, на Коммунистической по-
бывал сопредседатель региональ-
ного штаба ОНФ в Самарской об-
ласти Павел Покровский:

- Мы отслеживаем ситуацию 
на объектах. В поле зрения - рабо-
ты, которые ведутся в нашем ре-
гионе по нацпроекту «Безопас-
ные качественные дороги». Часто 
поступают жалобы граждан, на 
которые мы обязательно реагиру-
ем. В том числе это вопросы, свя-
занные с воровством крышек лю-
ков. Не менее важная проблема 
заключается в том, что по ночам 
жители слышат сильный грохот, 
когда автомобилисты проезжают 
через колодцы. Чтобы повысить 
безопасность дорожного дви-
жения и комфорт для горожан, 
в рамках национального проек-
та «Безопасные качественные до-
роги» на самарских магистралях 
устанавливают новые, инноваци-

онные люки. Не только на улице 
Коммунистической, но и на дру-
гих объектах, запланированных 
к ремонту, я тоже буду принимать 
посильное участие в контроль-
ных мероприятиях. В приори-
тете - качество, темпы. И, конеч-
но, важно сделать все возможное, 
чтобы горожане остались доволь-
ны результатами.

Вопросам, связанным с улуч-
шением транспортной инфра-
структуры, уделяется особое вни-
мание. Напомним также, что нац-
проект «Безопасные качествен-
ные дороги» был инициирован 
президентом РФ Владимиром 
Путиным и поддержан губерна-
тором Самарской области Дми-
трием Азаровым. По итогам 2022 
года регион снова признан ли-
дером в его реализации. Как со-
общает областное министерство 
транспорта и автомобильных 
дорог, в 2023 году в губернии на 
средства нацпроекта предусмо-
трены работы на 85 объектах об-
щей протяженностью 233,5 кило-
метра. В том числе в Самаре отре-
монтируют 42,7 километра проез-
жей части - обновят 42 участка.
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Юрий Тапилин, 
ЗАМЕСТИТЕЛЬ РУКОВОДИТЕЛЯ 
ГОРОДСКОГО ДЕПАРТАМЕНТА 
ТРАНСПОРТА:

- Мы проводим конкурс регуляр-
но, потому что у нас есть задача 
- повысить престиж профессии 
водителя и заодно привлечь на 
предприятие новых сотрудни-
ков. В ТТУ есть свой учебный 
центр, где проходит обучение. 
При этом студентам еще вы-
плачивают стипендию. Также по 
итогам обучения выпускникам 
предоставляют подъемные 
единовременные выплаты - 100 
тысяч рублей. Затем уже оформ-
ленным сотрудникам становятся 
доступны все льготы: бесплат-
ный проезд в общественном 
электротранспорте, проживание 
в общежитии для иногородних, 
надбавки за стаж и прочее.

Михаил Ефремов, 
ДИРЕКТОР МП «ТТУ»:

- В конкурсе может принять 
участие любой желающий, не-
зависимо от возраста и класса. 
Всего в нем пять стандартных 
разделов: правила дорожного 
движения, устройство трамвая, 
вождение, приемка, культура 
общения. Наши участники тра-
диционно занимают призовые 
места на всероссийских сорев-
нованиях. Кстати, в этом году 
претендентом от городского 
депо на улице Мичурина стала 
водитель Разия Добровольская, 
которая участвовала в кон-
курсе «Профессионал года» и 
стала его победителем. Награду 
ей вручил лично губернатор 
Самарской области Дмитрий 
Азаров.

Транспорт
СОБЫТИЕ

ПОКАЗАТЬ КЛАСС
Стали известны итоги 
городского конкурса  
среди водителей трамваев

Жанна Скокова

В Самаре состоялся конкурс 
профессионального мастерства 
среди водителей трамваев. Его 
участниками стали представите-
ли трех самарских депо - по три 
человека от предприятия. В пят-
ницу, 19 мая, на кольце в районе 
стадиона «Солидарность Самара 
Арена» состоялись конкурсные 
заезды и проверка теоретических 
знаний. По итогам были опреде-
лены победители. Первое место 
завоевала Разия Добровольская, 
второе - Владимир Николаев, 
третье - Эльдар Галимуллин.

Вагоновожатые продемон-
стрировали культуру обслу-
живания пассажиров, умения 
в упражнениях по вождению, 
прошли тесты на знание ПДД и 
технического устройства транс-
порта. Также участники кон-
курса показали навыки работы 
в экстренных ситуациях. Самый 
важный этап - заезд по трассе. 
Здесь нужно было грамотно со-
вершать разгон, торможение, 
остановки. 

В Самаре проходят конкурсы 
не только для вагоновожатых, но 
и для водителей троллейбусов. 
Каждое состязание - раз в два го-
да. В том числе благодаря этому 
работники ТТУ могут повысить 
свою квалификацию. Когда но-
вичок только приходит на пред-
приятие, ему присваивают тре-
тий класс. За успешное участие в 
конкурсах его повышают. Води-
тели стремятся получить первый 
класс, который дает ряд преиму-
ществ: более высокую зарплату 
и возможность передавать свой 
опыт начинающим.

- Я работаю четвертый год. 
Мне нравится эта профессия 
тем, что я всегда в движении, 
- пояснил водитель Северно-
го трамвайного депо Эльдар Га-
лимуллин. - До этого у меня уже 
был опыт работы на железной 
дороге. Поэтому я решил остать-
ся ближе к рельсам. Для меня 
конкурс - возможность повы-
сить свой класс. Мне хотелось 
бы, чтобы наш электротранс-
порт развивался, чтобы создава-
лись новые маршруты, появля-
лись современные вагоны, что-
бы пассажирам и нам было удоб-
но и комфортно.

Его коллега Екатерина Пла-
тонова в ТТУ с 2009 года. 

- В детстве я любила кататься 
на трамвае. Тогда мне очень за-
хотелось стать вагоновожатой. 
Теперь я совершенствую свое 
мастерство, - рассказала Екате-
рина Платонова.

Победителям вручили дипло-
мы, а также денежные возна-
граждения. Участники, заняв-
шие первые два места, перешли 
на следующий этап. Теперь они 
отправятся на Всероссийский 
конкурс профессионального ма-
стерства.

- Здесь собрались самые до-
стойные представители про-
фессии, - отметила председатель 
профсоюзной организации ТТУ 
Елена Букатина. - Желаю им 
дальнейших успехов уже на все-
российском уровне.

Также на конкурсе дирек-
ция ТТУ озвучила, что 12 новых 
трамваев, которые придут в Са-
мару уже этим летом, получит то 
депо, водитель которого проде-
монстрировал лучший резуль-
тат.

Сейчас на городских маршрутах трудятся более 

400 водителей трамваев и троллейбусов 
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Разворот темы

Путешествие 
В ПРОШЛОЕ

СОБЫТИЕ   

Какой была «Ночь музеев»-2023
Александр Неустроев,  
Маргарита Петрова,  
Жанна Скокова

В минувшую субботу Сама-
ра окунулась в атмосферу ак-
ции «Ночь музеев». Свои про-
граммы представили более 60 
участников. В их числе были му-
зеи, арт-пространства, библио-
теки, образовательные центры 
и творческие коллективы. Кро-
ме того, о Самаре и ее жителях 
можно было узнать на бесплат-
ных пешеходных экскурсиях.

В этом году тема «Ночи музе-
ев» звучала так: «История и исто-
рии». А центральной площадкой 
акции стал Струковский сад. Что 
вполне закономерно, учитывая 
его богатую историю. По этим 
аллеям гуляли Владимир Ленин 
и Максим Горький. Именно здесь 
был впервые исполнен знамени-
тый вальс «На сопках Манчжу-
рии». И сегодня, среди совре-
менности, это пространство со-
храняет облик ретропарка. 

В Струковском саду жителей 
ждала обширная музыкальная 
и кинопрограмма. На площадке 
«Шахматный клуб» выступили 
квартет Александра Корбасо-
ва, коллективы INTRO, Marvisla 
trio и группа Jazz Time. На лет-
ней эстраде свои композиции 
представили этно-фьюжн про-
ект Надежды Малывановой и 
Романа Кузнецова, балалай-
щик Дмитрий Буцыков, а также 
творческие проекты «Сделано в 
Традиции» и «TARAXACUM».

Ближе к концу вечера здесь 
можно было услышать музы-
кальную историю России в ис-
полнении вокальной группы 
Viva. Со сцены прозвучали са-
мые популярные песни разных 
эпох - начиная от «Катюши» и 
заканчивая «На заре» группы 
«Альянс». 

Завершилась музыкальная 
часть концертной программой 
«Басы на Волге», посвященной 
Федору Шаляпину. В этом го-
ду формат мероприятия изме-
нили: раньше певцы выступа-
ли на балконе на улице Куйбы-
шева. Но в окружении зелени 
Струковского сада басы звуча-
ли не менее колоритно. Для са-
марцев пели ведущий солист 
Большого театра Михаил Ка-
заков и исполнитель москов-
ского театра «Новая опера»  
Отар Кунчулиа. Также в про-

грамме участвовал муници-
пальный духовой оркестр.

- В наше время, когда нуж-
но объединяться, мы понима-
ем, что живем в стране, где ценят 
дружбу и любовь к своим близ-
ким, к своей Родине. Об этом и 
поем. Мне кажется, патриотизм 
заключается именно в том, что 
наше сердце наполнено любо-
вью, - отметил солист и продю-
сер группы Viva Александр Ба-
лыков.

Также в парке состоялся по-
каз немых фильмов «Девуш-
ка с коробкой», «Космический 
рейс» и «Огни большого города». 
Между сеансами историк кино 
и ведущий научный сотрудник  
ВГИКа Сергей Каптерев читал 
тематические лекции. 

Среди посетителей Струков-
ского сада была и глава города 
Елена Лапушкина. Мэр осмотре-
ла площадки, пообщалась с орга-
низаторами акции и жителями.

Атланты и роскошь 
особняка

Обширную программу под-
готовили и самарские музеи. У 
художественного музея в этом 
году была еще одна площадка, 
помимо основной. Впервые за 
долгое время для посетителей 
стали доступны помещения фи-
лиала на Венцека - здесь нахо-
дится знаменитый дом с атлан-
тами. Он был построен в 1906 
году для купцов Шихобаловых. 
Внутри расположены роскош-
ная резная лестница, камины с 
утонченной отделкой и ориги-
нальные скульптуры атлантов, 
убранные с фасадной части зда-
ния. Все это можно было посмо-
треть в сопровождении экскур-
совода. Желающих оказалось 
так много, что на входе в здание 
образовалась очередь. Но это 
стоило того, чтобы увидеть уни-
кальное убранство дома.

Также организаторы задей-
ствовали два двора. В одном го-
сти могли приобрести сувениры, 
поучаствовать в мастер-клас-
сах, послушать DJ Mali Vibe и по-
смотреть на фрески, созданные 
уличными художниками Артом 
Абстрактовым и Святославом 
Spater. Во втором, который рань-
ше был закрыт, посетителям 
показали видеоинсталляцию 
«Проекция времени» под сопро-
вождение духового оркестра.

- Особняк Шихобаловых - 
это идеальное место для прове-

дения «Ночи музеев», - уверена 
директор художественного му-
зея Алла Шахматова. - Когда-то 
здесь располагалась эталонная 
коллекция нашего русского ис-
кусства: полотна Ильи Репина, 
Николая Ярошенко, Владими-
ра Маковского и других худож-
ников. Шихобаловы были вели-
кими меценатами и благотвори-
телями. Сейчас тут можно уви-
деть подлинных атлантов, кото-
рые вскоре украсят мемориаль-
ную часть музея. Мы планируем 
и в дальнейшем рассказывать о 
купеческой Самаре, о коллек-
ционерах, меценатах, также хо-
тим отдельно представить вос-
точное собрание Альфреда фон 
Вакано.

В облаках
Особенную программу, по-

священную полету мысли и кос-
мическим кораблям, подготови-
ли в Центральной городской би-
блиотеке имени Крупской. Ди-
зайн этого учреждения расска-
зывает посетителям о механиз-
мах Леонардо да Винчи, который 
был великим изобретателем и 
фантазером. Он приблизил эру 
авиации еще в XV веке, став ав-
тором первых летательных аппа-
ратов.

«Воспаряя в облака» - это со-
вместный проект библиотеки и 
музея «Самара Космическая». 
Выставочное пространство на 
проспекте Ленина временно за-
крыто - рядом идет строитель-
ство планетария. Поэтому сей-
час музей осваивает новые пло-
щадки. Одной из них стала би-
блиотека имени Крупской.

В рамках «Ночи музеев» тут 
прошло сразу несколько собы-
тий. На выставке «Космос - это 
не игрушки» была представ-
лена коллекция из более чем  
40 необычных матрешек. Авто-
ры идеи - художники Александр 
и Ольга Филимоновы. С помо-
щью расписанных фольклорных 
фигурок они изобразили путь, 
который прошла наука, прежде 
чем первый человек отправился 
в полет на космическом корабле. 
Выставка охватывает 98 лет но-
вейшей истории, из которых 44 
года - время рекордов и откры-
тий. 

Также в библиотеке прове-
ли несколько мастер-классов, 
в ходе которых юные посетите-
ли могли раскрыть в себе талант 
изобретателя.
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Разворот темы
    

Кино и песни
Интересные события органи-

зовали не только внутри музеев, 
но и рядом с ними. Например, в 
сквере Эльдара Рязанова состо-
ялся мини-концерт творческо-
го объединения «Многоточие». 
Затем здесь, на большом экра-
не, показали знакомый многим 
фильм «Невероятные приклю-
чения итальянцев в России», ко-
торый режиссер снял в 1973 го-
ду в сотрудничестве с коллегой 
Франческо Проспери. За год эту 
комедию посмотрели в прокате 
пятьдесят миллионов зрителей. 
Сейчас она занимает 39-ю строч-
ку в списке самых кассовых со-
ветских фильмов.

Затем в сквере начался спек-
такль-концерт «10 лет на двоих», 
приуроченный к пятилетию теа-
тра «Мастерская» и музея Эльда-
ра Рязанова. Актеры исполнили 
песни из собственного реперту-
ара, а также из фильмов, снятых 
известным режиссером.

Площадка собрала огромное 
количество зрителей, в том чис-
ле здесь присутствовала и глава 
Самары Елена Лапушкина.

Национальные подворья  
и шоу огня

К акции присоединился и эт-
нопарк Дружбы народов. Здесь 
проходили мини-экскурсии по 
десяти национальным подво-
рьям. Скрестив ноги на коврике 

или аккуратно пристроившись 
рядом с многочисленной утва-
рью, гости слушали увлекатель-
ные истории хозяина об особен-
ностях быта каждой представ-
ленной народности. 

Вечером в парке начались ма-
стер-классы. Посетители смогли 
освоить принципы изготовления 
свечей и попробовать себя в сред-
невековом кожевенном деле. Так-
же здесь прошла историческая 
постановка с участием клубов ре-
конструкции Самарской области. 
Завершило программу шоу огня 
и света от Fire play.

Экскурсионный маршрут
В «Ночь музеев» в рейс снова 

вышел специальный экскурси-
онный автобус. С помощью него 
можно было быстро и бесплат-
но добраться до основных то-
чек или просто покататься по го-
роду. Автобусы с логотипом ак-
ции курсировали с 15:00 до 23:30 
от филиала Третьяковской гале-
реи на Ново-Садовой до Хлеб-
ной площади. Чтобы транспор-
том было удобно пользоваться, 
маршрут заранее опубликовали 
во всех информационных ресур-
сах и социальных сетях.

В салоне всем желающим раз-
давали брошюры с программой 
«Ночи музеев». Также здесь зву-
чал заранее записанный голос 
экскурсовода. Он рассказывал 
о городских достопримечатель-

ностях, мимо которых проезжал 
автобус. Например, можно бы-
ло услышать про историю Хлеб-
ной площади, служившей цен-
тром торговли, цирка «Олимп», 
в котором выступал певец Фе-
дор Шаляпин.

Новые смыслы
Те, кто больше любит пешие 

прогулки, могли стать участни-
ками одной из бесплатных экс-
курсий. К примеру, краевед Ми-
хаил Перепелкин пригласил 
всех желающих пройти по рай-
ону Хлебной площади и узнать 
истории улиц Казанской (сейчас 
Алексея Толстого) и Вознесен-
ской (Степана Разина).

- «Ночь музеев» - уникальное 
мероприятие. Кто-то благода-
ря нему сможет открыть для се-
бя город. Я очень рад, что мы про-
гулялись по двум улицам Сама-
ры, вспомнили, что здесь проис-
ходило, кто здесь жил, - отметил 
Михаил Перепелкин. - У меня се-
годня были экскурсанты, кото-
рые сказали: «Я всю жизнь живу 
в Самаре, и не знал, что здесь так 
интересно». Когда мы приезжа-
ем в Санкт-Петербург, нам нра-
вится, что там за каждым камуш-
ком своя история, свои смыслы. 
Может быть, в Самаре не такая 
их концентрация, но она тоже не-
маленькая. Открыть их, стать со-
причастными - в этом главная за-
дача «Ночи музеев».
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Светлана Келасьева

Логичная наука
- Не могу сказать, что я увлека-

лась химией с детства. В школьные 
годы мне больше нравилась биоло-
гия. Но в 11-м классе я стала ходить 
на подготовительные курсы в Са-
марский университет, и мое вни-
мание переключилось. Решение по-
ступать на химический факультет 
я приняла буквально в самом кон-
це 11-го класса, в мае. Тогда не было 
ЕГЭ, и можно было подавать доку-
менты на любое направление, глав-
ное, сдать вступительные экзамены. 

В то время я плохо представля-
ла себе, что такое химия. Уже поз-
же порадовалась, что мне не при-
дется резать лягушек, как на био-
логическом факультете. Также 
пришло осознание, что химия - 
это очень удачный баланс между 
теорией и практикой. Кроме того, 
я не могу похвастаться гениальной 
памятью, и потому не люблю, ког-
да нужно запоминать большие ку-
ски информации без какой-либо 
логической связи. Химия же - на-
ука очень логичная. Здесь не нуж-
но много зубрить - важнее пони-
мать. Если вы хотя бы умеете поль-
зоваться таблицей Менделеева, то 
на тройку экзамен по неорганиче-
ской химии сдадите. 

Подкрепление практикой
Я веду занятия с учащимися 

8-11-х классов в Доме научной кол-
лаборации. На мой взгляд, школь-
ный курс химии перегружен. На-
до либо увеличить количество уро-
ков, либо уменьшить объем мате-
риала. В некоторых школах и лице-
ях изучать химию начинают с 6-7-
го класса. Оттуда к нам приходят, 
как правило, более подготовлен-
ные ребята, потому что они не сра-
зу получают огромный пласт ин-

формации, а дозированно, посте-
пенно. И она проще усваивается. 

К сожалению, сейчас в школах 
практически не проводятся лабо-
раторные работы. И я понимаю 
учителей, потому что это серьез-
ная нагрузка: приготовить реакти-
вы, проследить за каждым ребен-
ком, потом все убрать. На такое ча-
сто нет времени. Но ведь именно 
это и есть химия, самое интересное 
в ней. То, чем можно увлечь ребят. 

В Доме научной коллаборации 
мы как раз и занимаемся в основ-
ном лабораторными работами. В 
8-9-х классах проводим их на каж-
дом занятии. Это как иллюстрация 
к школьному курсу: в классе ребя-
та проходят тему, узнают теорию, а 
к нам приходят за практикой. 

Какую химию выбрать
На занятиях с 10-11-ми класса-

ми мы больше решаем задачи, ко-
торые могут встретиться на ЕГЭ, а 
также занимаемся профориента-
цией. Дети часто сдают ЕГЭ по хи-
мии, потому что знают этот пред-
мет, но плохо понимают, куда с 
ним поступать. Почему-то боль-
шинство считают, что это исклю-
чительно медицинский вуз. Но ме-
дицина - весьма специфичная об-
ласть, не всем дано быть врачами. 
А вот, например, на производстве 
химия очень нужна. Существует 
много вариантов и возможностей. 
О них мы и рассказываем ребятам. 

На нашем факультете, напри-
мер, есть специальность «химиче-
ская технология». Она подойдет 
тем, кто хочет трудиться на заво-
де. Ведь промышленное предпри-
ятие - это стабильность, гаранти-
рованное рабочее место с непло-
хой зарплатой. Еще есть направле-
ния подготовки «Фундаменталь-
ная и прикладная химия» (это спе-
циалитет) и «Химия» от кафедры 
органической химии. Там студен-

ты в основном занимаются орга-
ническим синтезом. В дальней-
шем они смогут работать в лабора-
тории или в вузе, что подразумева-
ет более творческую деятельность. 

Образовательное направление 
«Химия, физика и механика мате-
риалов» от нашей кафедры готовит 
материаловедов. Наши выпуск-
ники могут работать и в химиче-
ской, и в физической лаборатории, 
а при желании и на заводе. В этом 
году открывается еще одна специ-
альность - «Аналитическая химия» 
от одноименной кафедры. Практи-
чески на каждом предприятии есть 
лаборатория по анализу входящих 
и выходящих материалов. 

Главное - любовь 
к предмету

Скажем честно, на химико-тех-
нологическом факультете учиться 
непросто. Поэтому мы ждем, ко-
нечно, подготовленных и заинте-
ресованных абитуриентов. Ребя-
та, которые приходят к нам просто 
потому, что не получилось посту-
пить, например, в медицинский, 
как правило, надолго не задержи-
ваются. Нужна хорошая база зна-
ний по химии и математике. Но 
главное, конечно, любовь к пред-
мету и желание учиться. В этом 
случае, даже если вы что-то не ус-
воили в школе, преподаватели по-
могут закрыть эти пробелы.  

На нашей кафедре студенты 
уже с первого курса вовлечены в 
научную деятельность. Даже на 
этом этапе они уже могут делать 
какие-то расчеты, позже - прово-
дить синтез. На основании своих 
исследований они пишут диплом-
ную работу. 

У многих людей с 1990-х годов 
остался стереотип, что наукой за-
ниматься невыгодно. Это давно 
не так. Сегодня выделяется много 
грантов. Особенно стараются под-

держать молодых ученых, аспи-
рантов и магистрантов, однако и 
талантливых студентов не забы-
вают. Например, в этом году наш 
старшекурсник выиграл олимпи-
аду «Умник», получив за победу 
очень неплохие деньги.  

Теория и эксперименты
При нашей кафедре работает 

межвузовский центр теоретиче-
ского материаловедения. Мы за-
нимаемся разработкой новых ма-
териалов. Наши научные резуль-
таты - одни из лучших в Самаре. У 
нас работают в том числе студен-
ты, начиная с третьего курса, - те, 
кому интересна научная деятель-
ность. 

Материаловедение - очень пер-
спективное направление. Самый 
простой пример: новые сотовые 
телефоны выпускаются постоян-
но, и каждая модель лучше преды-
дущих по ряду параметров. А что-
бы сделать аккумулятор, который 
будет работать дольше, или экран, 
на котором будет более качествен-
ное изображение, нужны новые 
материалы. 

У нас есть все необходимое 
для теоретического материалове-
дения, и многое для эксперимен-
тального. Имеется лаборатория 
по синтезу твердых электролитов. 
Если ее мощностей не хватает, об-
ращаемся к помощи коллег из Мо-
сквы, Екатеринбурга и других го-
родов. Для этого создана коллабо-
рация.

Интересные направления
Одно из перспективных направ-

лений, которыми мы занимаем-
ся, - металлоорганические карка-
сы. Когда я училась в университе-
те, считалось, что такого не бывает, 
а кто утверждает обратное, просто 
не знает химии. Металлоорганиче-
ские каркасы начали развиваться с 

начала 2000-х годов, раньше их не 
было. Сейчас находится все боль-
ше возможностей для их приме-
нения. Например, основополож-
ник этого направления Омар Ягхи 
создал прибор, который позволя-
ет решить проблему водоснабже-
ния в засушливых районах. Метал-
лоорганические каркасы очень по-
ристые, что позволяет абсорбиро-
вать воду из воздуха - до ста литров 
в сутки, даже в условиях пустыни. 

Второе наше направление - ма-
териалы для аккумуляторов. Сей-
час везде используется кобальтит 
лития. Но проблема в том, что ли-
тия в земной коре очень мало, по-
этому химики ищут альтернативу, 
например, на натрии или цинке. 

Также мы занимаемся интер-
металлидами. Это химические со- 
единения металлов. Посколь-
ку Самара - авиационный город, 
здесь они очень нужны. 

Перспективное 
моделирование 

Сейчас в науке очень востребо-
вано такое направление, как моде-
лирование. Когда сначала прогно-
зируют свойства, а уже потом по-
лучают вещество. 

Существует база данных, в ко-
торую внесено около полутора 
миллионов разных соединений. 
Мы на кафедре и в центре теоре-
тического материаловедения раз-
рабатываем программу, которая 
позволит из этого пула отобрать 
около сотни наиболее подходящих 
для реализации конкретной за-
дачи. Из них вручную отбираем с 
десяток наиболее перспективных, 
потом просчитываем их свойства. 
Если находятся один-два нужных, 
с ними проводим синтез. 

Кстати, в этом году мы выигра-
ли грант на разработку курса по 
моделированию для магистров. 
Он будет уникальным. 

Ольга Блатова: 
«Материаловедение - 
очень перспективное 
направление»
Доцент СамГТУ о современной химической науке

В последнее воскресенье мая в России отмечается День химика. 
Квалифицированные кадры для химической промышленности готовят  
в том числе в Самарском государственном техническом университете. 
Доцент кафедры общей и неорганической химии, старший научный 
сотрудник межвузовского центра теоретического материаловедения, 
старший педагог Дома научной коллаборации Ольга Блатова рассказала, 
почему она отдала предпочтение этой науке, как абитуриентам  
не ошибиться с выбором и какие возможности раскрывает перед  
студентами химико-технологический факультет СамГТУ.
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Районный масштаб

Ирина Исаева
 

Познавать тактильно
Памятники архитектуры и 

культуры - народное достояние. 
Они должны быть доступны 
каждому. Но в силу объектив-
ных причин не все могут ими по-
любоваться.  

- Самара - город туристиче-
ский, экскурсионный. У него бо-
гатая история, архитектура, здесь 
есть огромное количество памят-
ников, скульптурных компози-
ций. Но чтобы дать о них пред-
ставление незрячему человеку, 
недостаточно словесного описа-
ния даже в самых ярких красках: 
люди с нарушениями зрения 
лучше всего ориентируются на- 
ощупь, - комментирует заведую-
щая отделом абонентского обслу-
живания областной библиотеки 
для слепых Елена Еганова. 

В этом учреждении с 2020 года 
успешно реализуется программа 
«Губерния в ладонях. Краеведче-
ский дилижанс». По 3D-моделям 
незрячие люди тактильно знако-
мятся с памятниками и здания-
ми, расположенными на террито-
рии региона. Большинство этих 
объектов обычным горожанам 
знакомы с детства, их образы лег-
ко возникают в сознании при од-
ном лишь упоминании. А незря-
чие люди имеют о них представ-
ление только со слов родных и 
знакомых.  Теперь посредством 
прикосновений они могут узнать, 
как в деталях выглядят стела «Ла-
дья», монумент «Ракета-носитель 
«Союз», здания Самарского ака-
демического театра драмы име-
ни Горького, железнодорожного 
вокзала, дома Клодта, памятни-
ки небесному покровителю го-
рода Святителю Алексию, осно-
вателю Ставрополя-на-Волге Ва-
силию Татищеву, Святым равно-
апостольным братьям Кириллу и 
Мефодию. 

Прогулка вдоль Волги
В 2023 году незрячих людей 

ждет немало интересных собы-
тий. Так, 18 мая стартовал проект 
библиотеки «Осязаемая Самара». 
Это специальные экскурсионные 
маршруты для слепых и слабо-
видящих. Первое мини-путеше-
ствие называется «Не спеша по 
набережной» и включает в себя 
посещение памятника красноар-
мейцу Федору Сухову и скульп- 
турной композиции «Бурлаки на 
Волге». 

- Наши читатели не только 
прогуляются вдоль Волги и поды-
шат речным воздухом, но и оку-
нутся в историческое прошлое 
города. Пешеходная прогулка с 
комментариями экскурсовода 
и возможностью в буквальном 
смысле прикоснуться к памятни-
кам позволит получить наиболее 
полное представление об иссле-
дуемых объектах, - продолжает 
Елена Еганова. 

Интерес к краеведению
В Самаре постоянно появля-

ются новые памятники. Мно-
гие из них можно потрогать и 
пощупать «вживую», а не через 
3D-модель - размеры позволяют. 
По задумке организаторов, это 
даст возможность людям с нару-
шениями зрения составить свое 
личное представление о недавно 
установленных арт-объектах. 

- Мы предположили, что раз-
работка экскурсионных марш-
рутов и знакомство с историко-
культурным наследием региона 
положительно повлияет на ин-
терес читателей к краеведческой 
литературе, которой в нашем 
фонде очень много. И действи-
тельно, сразу после нашей про-
гулки люди спрашивали у меня, 
где можно прочитать о самарской 
набережной, памятниках, исто-
рии города в целом, - продолжа-
ет Елена Еганова. Сама она давно 
интересуется этой темой и суме-
ла собрать по ней весьма разно- 
образный материал. 

Первая экскурсия стартовала 
с третьей очереди набережной, 
от речного вокзала. Она собрала 
около 15 человек - в основном это 
люди, регулярно посещающие 
библиотеку. Сначала небольшая 
группа направилась к памятни-
ку Федору Сухову. Знаменитый 
фильм знаком всем экскурсантам 
благодаря тифлокомментаторам, 
которые восполняют недоступ-
ную визуальную информацию. 
Участники прогулки узнали мно-
го интересных фактов о памятни-
ке. Например, им рассказали, что 
он находится совсем не в том ме-
сте, где планировалось, и изна-
чально предполагалось создать 
скульптурную композицию, а не 
одиночную фигуру. 

- Лицо героя обращено на Вол-
гу. Высота изваяния - два метра, 
вес - 315 килограммов. На за-
пястье левой руки поблескива-
ют часы с огромным цифербла-
том: их товарищ Сухов носил по-
верх манжета гимнастерки. В пе-

хоте вместо сапог появились бо-
тинки из грубой черной кожи и 
так называемые обмотки. Вместо 
шнурков использовались сыро-
мятные ремни. Лоскуты изготав-
ливались из плотной хлопчато-
бумажной ткани - они пропуска-
лись сквозь ушко на заднем шве 
обуви, наматывались, как бинт, 
вокруг голени до колена и завя-
зывались двумя тесемками на 
конце, - рассказывает гид. А люди 
в это время руками изучают пер-
сонажа фильма. Помимо часов и 
обуви интерес вызвали шинель-
скатка и кинжал. 

Деталей для изучения нема-
ло и в композиции «Бурлаки на 
Волге». Они, кстати, тянут баржу 
по течению, а не против, как на 
картине Репина. Так получилось, 
потому что художник писал ее в 
Ширяево, на правом берегу Вол-
ги, а установлена она в Самаре на 
левом. 

Рождение новой традиции 
Впечатления об экскурсии у 

людей самые теплые. 
- Мы, конечно, много гуля-

ем по городу, знаем и любим его. 
Друзья и родные рассказывают 
нам о достопримечательностях, 
но ведь они не знают столько, 
сколько опытный экскурсовод, 
изучивший вопрос во всех тон-
костях. Очень многое зависит от 
сопровождения. Благодаря Еле-
не мы смогли как наяву «увидеть» 
новые самарские памятники. На-
деемся, что такие прогулки ста-
нут доброй традицией, - говорит 
участница прогулки Наталья. 

Планов у сотрудников библи-
отеки действительно много. В 
ближайшее время состоится экс-
курсия по улице Некрасовской с 
тактильным обследованием фи-
гуры бравого солдата Швейка. 
Также люди с ограниченными 
возможностями здоровья прой-
дут по Ленинградской и «позна-
комятся» с дядей Степой и де-
тишками, окружающими его. На 
осень запланирована прогулка к 
памятнику Буратино, который 
находится рядом с литератур-
ным музеем. 

Проект «Осязаемая Самара» 
обязательно получит свое про-
должение, ведь город живет, раз-
вивается, меняется и хороше-
ет. Информацию о мероприяти-
ях можно получить в социаль-
ных сетях на страничках област-
ной библиотеки для слепых. На 
прогулки приглашаются и дети, и 
взрослые. 

КАК ВЫГЛЯДИТ 
ТОВАРИЩ 
СУХОВ
Искусство стало более доступным 
для людей с ограниченными 
возможностями здоровья

Представьте себе, что вы живете в городе 
и не знаете, как выглядят его главные 
достопримечательности. А открыть книгу  
или страничку в интернете, чтобы посмотреть 
фотографии, нет возможности. Именно так 
ощущают себя люди с нарушениями зрения. 
Специально для них областная библиотека для 
слепых запустила проект «Осязаемая Самара». 
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ИзвещенИе о проведенИИ собранИя  
о согласованИИ местоположенИя гранИц земельного участка

Кадастровым инженером Наследовой Татьяной Юрьевной 
443045, г. Самара, ул. Дыбенко, д. 20, офис 312, тел. 8-927-744-88-27, 
электронная почта: tanya.paa@yandex.ru , № регистрации в государ-
ственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, 
39680, в отношении земельного участка с кадастровым номером 
63:01:0341001:858, расположенного по адресу: 

Самарская область, г. Самара, Красноглинский район, 19 км, мас-
сив «Мехзавод», СДТ «9 ГПЗ», 10-я улица, участок № 82, выполняются 
кадастровые работы по уточнению местоположения границ земель-
ного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Варенникова Ирина Ни-
колаевна, проживающая по адресу: Самарская область, г. Самара, пр. 
Кирова, д. 332А, кор. 3, кв. 119. Тел. 8-927-601-60-06.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования место-
положения границ состоится по адресу: Самарская область, г. Сама-
ра, Красноглинский район, 19 км, массив «Мехзавод», СДТ «9 ГПЗ»,  

10-я улица, участок №82 23.06.2023 г. в 10:00. С проектом межево-
го плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 443045,  
г. Самара, ул. Дыбенко, д. 20, офис 312.

Возражения по проекту межевого плана и требования о прове-
дении согласования местоположения границ земельных участков на 
местности принимаются с 23.05.2023 г. по 22.06.2023 г. по адресу: 
443045, г. Самара, ул. Дыбенко, д. 20, офис 312.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположение границы: Самарская область, г. 
Самара, Красноглинский р-н, 19 км, массив «Мехзавод», СДТ «9 ГПЗ», 
улица 10, участок №80, КН 63:01:0340008:829.

При проведении согласования местоположения границы при се-
бе иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о 
правах на земельный участок.

                            Реклама

ИзвещенИе о проведенИИ собранИя  
о согласованИИ местоположенИя гранИц земельного участка

Кадастровым инженером ООО «СВЗК» Сергеевой Евгенией Влади-
мировной, аттестат №63-11-100, адрес: г. Самара, ул. Ставропольская, 
3, офис 401; тел. 97-98-012 (013); e-mail: SVZK063@mail.ru, в отношении 
земельного участка с кадастровым номером 63:01:0308006:506, рас-
положенного по адресу: Самарская область, г. Самара, Красноглин-
ский район, п. Красная Глинка, ГСК 358, гараж 10, выполняются када-
стровые работы по уточнению границ земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Чубуркова Надежда 
Юрьевна, тел.8-927-708-81-89, почтовый адрес: г. Самара, Красно-
глинский р-н, п. Красная Глинка, кв-л 1, дом 5, кв. 88.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования место-
положения границы состоится по адресу: Самарская область, г. Сама-
ра, ул. Антонова-Овсеенко, д. 44б, офис 402 23 июня 2023 г. в 10:00. 

С проектом границ и межевым планом земельного участка мож-
но ознакомиться по адресу: Самарская область, г. Самара, ул. Антоно-
ва-Овсеенко, д.44б, офис 402. Возражения по проекту межевого пла-
на и требования о проведении согласования местоположения гра-

ниц земельных участков на местности принимаются с 23 мая 2023 г.  
по 22 июня 2023 г. по адресу: Самарская область, г. Самара, ул. Анто-
нова-Овсеенко, д.44б, офис 402.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположение границы, расположены с юго-
восточной и северо-западной сторон от участка по адресу: Самар-
ская область, г. Самара, Красноглинский район, п. Красная Глинка, 
ГСК 358, гараж 10, с кадастровым номером 63:01:0308006:506, и на-
ходятся по адресам: 

Самарская область, г. Самара, Красноглинский район, п. Красная 
Глинка, ГСК 358, гараж 11;

Самарская область, г. Самара, Красноглинский район, п. Красная 
Глинка, ГСК 358, гараж 9.

При проведении согласования местоположения границ необхо-
димо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы 
о правах на земельный участок.                                                                    Реклама

ИзвещенИе о проведенИИ собранИя  
о согласованИИ местоположенИя гранИц земельного участка

Кадастровым инженером Урюпиным Артемом Викторовичем, почтовый 
адрес: 443042, Россия, Самарская обл., г. Самара, ул. Белорусская, д. 135, кв. 59, 
адрес электронной почты: uryupin.art@yandex.ru; tehno-plan@yandex.ru, кон-
тактный телефон 8-927-703-47-23, номер регистрации в государственном рее-
стре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, 17376, выполняются ка-
дастровые работы в связи с уточнением местоположения границ и (или) площа-
ди земельного участка с кадастровым номером 63:01:0335012:572, расположен-
ного по адресу: Самарская обл., г. Самара, Красноглинский р-н, пос. Козелков-
ский, ул. Проходная участок 5, в кадастровом квартале 63:01:0335014. 

Кадастровые номера и адреса смежных с ним земельных участков (при от-
сутствии адресов указываются сведения о местоположении земельных участ-
ков) либо кадастровый номер кадастрового квартала, в границах которого рас-
положены указанные земельные участки: земельные участки, расположенные в 
кадастровом квартале 63:01:0335014 с восточной, юго-восточной, южной, юго-
западной, западной, северо-западной, северной, северо-восточной сторон от-
носительно земельного участка с кадастровым номером 63:01:0335012:572, ча-
сти границ которых одновременно являются частью границ земельного участка 
с кадастровым номером 63:01:0335012:572. 

Заказчиком кадастровых работ является Абзалетдинова Ф.Г., почтовый 
адрес и контактный телефон: Самарская область, город Самара, Красноглинский 
район, п. Мехзавод, квартал 11, дом 28, квартира 43, 8-917-015-87-00. 

Собрание по поводу согласования местоположения границ без их установ-
ления на местности состоится по адресу: Самарская обл., г. Самара, ул. Черноре-
ченская, д. 50, офис 118 26.06.2023 в 10:00. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по 
адресу: Самарская обл., г. Самара, ул. Чернореченская, д. 50, офис 118. 

Требования о проведении согласования местоположения границ земель-
ных участков на местности, обоснованные возражения о местоположении гра-
ниц земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана при-
нимаются с 24.05.2023 по 16.06.2023 по адресу: Самарская обл., г. Самара,  
ул. Чернореченская, д. 50, офис 118. 

При проведении согласования местоположения границ при себе необходи-
мо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона 
от 24.07.2007 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                        Реклама

ИзвещенИе о проведенИИ собранИя  
о согласованИИ местоположенИя гранИц земельного участка

Кадастровым инженером Курдюковым Глебом Дмитриеви-
чем, 443045, г. Самара, ул. Авроры, д. 181, офис 312, тел. 8-927-
712-69-90, электронная почта: ec-kadastr@yandex.ru, № реги-
страции в государственном реестре лиц, осуществляющих када-
стровую деятельность, 39981, в отношении земельного участка 
с кадастровым номером 63:01:0340005:508, расположенного по 
адресу: Московское шоссе, 19 км, СДТ «Фрунзе». Почтовый адрес 
ориентира: Самарская обл., г. Самара ул. Дом 103. выполняются 
кадастровые работы по уточнению местоположения границ зе-
мельного участка. 

Заказчиком кадастровых работ является Жучая Ирина Митро-
фановна, проживающая по адресу: Самарская обл., г. Тольятти, 
ул. 70 лет Октября, д. 42, кв. 155, тел. 8-917-122-17-28.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования ме-
стоположения границы состоится по адресу: Московское шоссе, 
19 км, СДТ «Фрунзе». Почтовый адрес ориентира: Самарская обл., 

г. Самара ул. Дом 103. 23.06.2023 г в 10:00. С проектом меже-
вого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
443045, г. Самара, ул. Авроры, д. 181, офис 312.

Возражения по проекту межевого плана и требования о про-
ведении согласования местоположения границ земельных участ-
ков на местности принимаются с 23.05.2023 г.  по 22.06.2023 г. 
по адресу: 443045, г. Самара, ул. Авроры, д. 181, офис 312.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых 
требуется согласовать местоположение границы: Московское 
шоссе, 19 км, СДТ «Фрунзе». Почтовый адрес ориентира: Самар-
ская обл., г. Самара ул. Дом 102.

При проведении согласования местоположения границы при 
себе иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты о правах на земельный участок.

                  Реклама

979-75-80
телефон отдела рекламы

Ре
кл

ам
а

аттестат о среднем (полном) общем образовании  
серии а, №4718122 18.06.1999 г., муо со рощинской соШ 

 на имя селищева максима сергеевича считать недействительным в связи с утерей.

Ре
кл

ам
а
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Спорт
ФУТБОЛ   

ПОКОРЕНИЕ «УРАЛА»
Победив екатеринбуржцев, самарцы 
ушли из опасной зоны стыковых матчей

ТАБЛО

Хоккей
«СПАРТАК» - 
ЧЕМПИОН

В Самаре завершился Кубок 
Третьяка. Победителем стала 
юношеская команда столично-
го «Спартака» (ребята в возрас-
те до 11 лет). В решающем матче 
за почетный трофей москвичи в 
овертайме обыграли казанский 
«Ак Барс» со счетом - 6:5. То-
льяттинская «Лада» заняла ше-
стое место.

Спортивный туризм
ПЕШКОМ 
ЗА «ЗОЛОТОМ»

В Саратовской области на 
территории горнолыжного ку-
рорта «Хвалынский» заверши-
лась «Туриада». В первый сорев-
новательный день самарец Па-
вел Колесов завоевал золотую 
медаль на пешеходной дистан-
ции. В заключительный - наши 
Надежда Семочкина, Мария Ва-
сильева, Анастасия Романова и 
Анна Шашкова победили в дис-
циплине «дистанция - пешеход-
ная группа», став сильнейшими 
юниорками ПФО. Команда са-
марских юношей - Павел Коле-
сов, Кирилл Тютюньков, Алек-
сандр Губанов и Илья Бекасов - 
в этой же номинации получила 
«серебро».

В ЛЕСУ 
НЕ ПРОПАДЕТ

Анна Дворянская из Сама-
ры стала двукратным призе-
ром Кубка России по спортив-
ному ориентированию, прохо-
дившему в Орле. Она выиграла 
«серебро» в дисциплине кросс-
спринт и «бронзу» - в кросс-
выборе. В соревнованиях при-
няли участие более 60 спортсме-
нов из 19 регионов Российской 
Федерации. 

Легкая атлетика
ЗЕЛЕНЫЙ ЗАБЕГ

В минувшую субботу на вто-
рой очереди набережной Вол-
ги состоялся городской спор-
тивный праздник «Зеленый ма-
рафон». В нем приняли участие 
свыше 16 тысяч человек - про-
фессиональные спортсмены и 
любители. Взрослые участни-
ки преодолевали дистанции  
10 км, 4,2 км. Дети - 420 м. Впер-
вые в этом году проходил забег 
для участников с собаками.

Теннис
НА КУБОК 
БОЛЬШОЙ ВОЛГИ

На теннисных кортах муни-
ципальной спортшколы №1 ра-
зыгран «Кубок Большой Волги» 
среди участников в возрасте до 
15 лет. Самарец Николай Стыгин 
стал обладателем главного приза 
среди юношей, тольяттинка Але-
на Трифонова - у девушек.

Игорь Осинькин, 
ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР «КРЫЛЬЕВ СОВЕТОВ»:
- Счет не должен никого обманывать. Конечно, в начале второго 
тайма мы забили быстрые голы, результат в какой-то мере был 
понятен. Но требовалось внимательно доводить матч до победы. Если 
взять первый тайм, то он складывался непросто. Травма Ломаева. 
Объективно, соперник создал больше подходов, чем мы. У нас было 
хороших полтора тайма. 

Гленн Бейл, 
ЗАЩИТНИК «КРЫЛЬЕВ СОВЕТОВ»:
- Я очень счастлив. Считаю, что это важнейшая победа. Мы должны 
были выигрывать. Надеюсь, что сейчас у всех будет хороший настрой 
на следующие матчи.

Сергей Семенов

В 28-м туре премьер-лиги 
«Крылья Советов» принимали 
«Урал» из Екатеринбурга и до-
бились крупной победы (3:0). 
Она по-настоящему историче-
ская. Самарцы обыграли «Урал» 
на домашнем стадионе в рамках 
высшего дивизиона чемпиона-
та России впервые с сезона-1995.

Матч футбольная Самара 
ждала с большим волнением. 
Шесть лет дома «Крылья Сове-
тов» не выигрывали у Екатерин-
бурга. Между тем за три тура до 
финиша чемпионата самарцы, 
вопреки прогнозам, оказались 
в зоне стыковых матчей. Было, 
от чего болельщикам запасаться 
валидолом. Но свершилось чудо. 
«Урал» подавлен и разгромлен.

Сценарий матча получился 
интригующим. В самом начале, 
на 20-й минуте, травму получил 
Иван Ломаев. Он уступил ме-
сто в «рамке» 35-летнему Евге-
нию Фролову, давно уже не вы-
ходившему в официальных мат-
чах первенства. Травмирован-
ный дублер Ломаева Богдан Ов-
сянников наблюдал за происхо-
дящим с трибуны.

В первом тайме самарцы смо-
трелись лучше соперника, но 
счет был открыт лишь незадолго 
до перерыва. Гол «в раздевалку» 
гости получили на последней до-
бавленной минуте. Наш нидер-
ландский маэстро Гленн Бейл 
так зарядил из-за штрафной, что 
вратарь Илья Помазун оказался 
бессилен. 

Едва начался второй тайм, как 
Дмитрий Цыпченко удвоил счет. 
А на 60-й минуте аргентинский 
полузащитник «Крыльев Сове-
тов» Бенхамин Гарре довел ре-
зультат до крупного, реализовав 
пенальти. Все попытки гостей 
отыграться не удались.

«Крылья Советов» за два 
тура до финиша обошли во-
ронежский «Факел» и выбра-
лись из зоны стыковых мат-
чей, заняв 12-е место. «Урал» на  
11-м и опережает самарцев на 
одно очко. «Факел», с которым 
мы сыграем в следующее вос-
кресенье, 28 мая, в гостях, от-

стает от нас на два очка. Матч 
в Воронеже станет определяю-
щим для нашей команды на фи-
нише сезона.

Ряд игроков «Крыльев Сове-
тов» могут покинуть команду 
летом 2023 года. По информации 

«Чемпионата», речь идет о гол-
кипере Иване Ломаеве, защит-
никах Александре Солдатенко-
ве, Романе Евгеньеве и Юрии 
Горшкове, полузащитнике Ро-
мане Ежове и нападающем Вла-
диславе Шитове. Все эти игро-

ки, скорее всего, летом уйдут из 
«Крыльев». На некоторых из них 
претендует «Локомотив», а на 
другую часть - «Рубин». Отме-
тим, что все игроки, кроме Ши-
това, регулярно появляются в ос-
нове клуба. 

Статистика 
«Крылья Советов» (Самара) 
- «Урал» (Екатеринбург) - 3:0 
(1:0)
Голы: Бейл, 45; Цыпченко, 52; 
Гарре, 60 (пенальти).
«Крылья Советов»: Ломаев 
(Фролов, 21), Евгеньев, Горшков, 
Солдатенков, Бейл, Бабкин 
(Костанца, 66), Витюгов (Гапонов, 
80), Ежов (Рассказов, 66), 
Гарре, Цыпченко (Шитов, 66), 
Писарский.
«Урал»: Помазун, Мамин, Бевеев, 
Кулаков, Бегич, Егорычев, 
Мишкич (Подберезкин, 77), 
Сиссе (Сунгатулин, 60), Юшин 
(Цулукидзе, 77), Бикфалви 
(Железнов, 80), Каштанов.
Предупреждения: Кулаков, 77.
Судьи: Мешков (Дмитров), 
Ковалев (Реутов), Петросян 
(Бронницы).
ВАР: Турбин (Дмитров), 
Шаламберидзе (Москва).
21 мая. Самара. Стадион 
«Солидарность Самара 
Арена». 4886 зрителей.
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Совместная акция по охране 
рыбных ресурсов в период нереста

Закон

ЭКОЛОГИЯ   

РЕКИ БЕЗ СЕТЕЙ

В субботу, в День Волги, представители уполномоченных структур - Волго-Камского 
территориального управления Росрыболовства, Росприроднадора, природоохранной 
прокуратуры, Росгвардии, управления МВД по Самаре, областного департамента охоты  
и рыболовства - вышли на совместный рейд «Волга без сетей». Точкой обследования выбрали 
самый крупный волжский приток - реку Самару в границах города. 
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Ирина Шабалина

Патрулирования были, 
есть и будут

Согласно правилам рыболов-
ства Волго-Каспийского бассей-
на с 20 апреля по 10 июня стро-
го воспрещается лов рыбы все-
ми иными орудиями, кроме 
удочки с одним-двумя крючка-
ми, поскольку в это время идет 
нерест. Казалось бы, дождись 
окончания большого и важно-
го природного таинства, ког-
да водные особи отмечут икру, 
дадут жизнь потомству, тем бо-
лее что рыбы становится в ре-
ках все меньше, и потому на-
до предпринимать все возмож-
ное для защиты популяции. Но, 
увы, жажда наживы перечер-
кивает все разумные доводы и 
нормы закона. На реках и сей-
час, во время строжайшего за-
прета, ставят сети. 

На ликвидацию незакон-
ных орудий лова и отправились 
участники рейда.

- Это наша ежедневная ра-
бота - патрулирование водных 
объектов для того, чтобы пре-
сечь нарушения. Но в День Вол-
ги решили провести совмест-
ную акцию с участием несколь-
ких структур. Чтобы оценить 
обстановку сразу со всех пози-
ций и быть начеку, если придет-
ся непосредственно столкнуть-
ся с сопротивлением браконье-
ров, - сообщил и.о. начальника 
отдела госконтроля, надзора и 
охраны водных биологических 
ресурсов территориального 
управления Росрыболовства 
Сергей Зинченко. - Сегодня с 
нами представители и право-
охранительных органов, и над-
зорных. Привлекаем и обще-
ственные организации, нерав-
нодушных жителей, которые 
обеспокоены фактами наруше-
ний водного законодательства. 
Предлагаем: выезжайте с нами 
на рейды, проявляйте граждан-
скую активность, а не просто 
изливайте на сайтах свое воз-
мущение, что, мол, рыбоохра-
на недостаточно работает. С на-
рушениями надо бороться всем 
вместе. И не только словами, но, 
главное, делом.

Неделю назад местные орга-
ны рыбоохраны влились во все-
российскую акцию «Без сетей», 

которая прошла на многих во-
дных объектах страны. Прове-
ли патрулирование реки Сама-
ры. Изъяли три сети общей дли-
ной 300 метров. Рыбу, которая 
в ней находилась, выпустили в 
естественную среду обитания. 
Она сильно не пострадала. Вос-
становится и отмечет икру. А вот 
с поличным нарушителей взять 
не удалось. Но инспекторы боль-
шинство из них знают. Не раз те 
привлекались к ответственно-
сти, однако многие вновь воз-

вращаются к своему промыслу. 
С ними продолжают работать, 
тем более что законодательство 
ужесточено и уже бьет рублем по 
карману весьма ощутимо. Пусть 
не забывают, что сейчас инспек-
ция ведет ежедневное патру-
лирование на всех крупных во-
дных объектах Самарской обла-
сти. В поле зрения Волга, Сама-
ра, Сок, Большой Кинель, аква-
тория у плотины Жигулевской 
ГЭС, Куйбышевское водохрани-
лище. 

Две сети и раколовка -  
в утиль 

Отчаливаем тремя катерами 
от причала одной из лодочных 
стоянок на реке Самаре. Пересе-
каем русло. Левый берег облю-
бовали жаждущие легкой нажи-
вы: маскируются под деревьями, 
выплывают на лодках со своими 
браконьерскими орудиями. 

Уже на седьмой минуте рей-
да сотрудники УВД Самары, тра-
лящие «кошкой» водную толщу, 
вытягивают наверх часть сетки. 
С катера Росгвардии запускают 
квадрокоптер, который фикси-
рует сверху все происходящее. 

Сеть вынимают из воды, метр 
за метром. В ней - крупные осо-
би окуней, линей, лещей. Поло-
вина - еще с икрой. Ячейки бы-
стро разрезают ножом, рыбу ос-
вобождают и тут же выпускают в 
воду. Хочется верить, что все эк-
земпляры выживут.

Через десять минут участни-
ки рейда обращают внимание на 
шнур, привязанный к полузато-
пленным кустам. Уровень воды 
падает, и шпагат оказался на ви-
ду. Тянем-потянем, и вновь по-
является установленная сеть. 

Опять с несколькими крупными 
рыбинами. Им повезло, их осво-
бодили.

Инспекция принимает реше-
ние: идем в затон. Там «кошка» 
довольно быстро обнаружива-
ет раколовку. Начали ее подни-
мать на борт, а частям нет конца: 
первая, вторая, пятая, десятая... 
Двадцать пять раколовок связа-
ны бечевой в одну снасть. И, по-
хоже, утром хозяева ее уже по-
трясли, поскольку раков мало, 
плещется только мелкая рыбеш-
ка, запущенная туда в качестве 
приманки.

Улики подняты на борт. Хо-
зяин раколовки потерял снасть 
стоимостью примерно десять 
тысяч рублей. По результатам 
рейда будут возбуждены адми-
нистративные расследования. 
Что касается изъятых орудий ло-
ва, решение примет суд - на ути-
лизацию их отправить или же в 
доход государства.

Вслед за инспекторским кате-
ром направляемся вниз по тече-
нию к полуострову, на котором 
размещается рыболовный стан. 
Разрешение на промысел хозяин 
имеет, но открывшаяся картина 
сразу обратила на себя внимание 
инспекторов Росприроднадзора. 
Тотальное, вопиющее загрязне-
ние береговой и водной полосы 
они взяли на заметку и сообщи-
ли, что приедут сюда для замеров 
ущерба и вынесения соответ-
ствующего решения. Росгвардия 
и полиция обследовали прилега-
ющую территорию. Все безлюд-
но. В мешке на дебаркадере - сло-
женные сети с грузилами. Но не 
пойман - не вор. Катер полиции 
с представителем общественно-
сти рыбаком-любителем и блоге-
ром Олегом Хряпкиным прини-
мают решение обследовать близ-
лежащую акваторию. Предпола-
гают, что где-то сети все-таки по-
ставлены.

- Я стараюсь в таких рейдах 
чаще участвовать и других не-
равнодушных людей всегда при-
глашаю, - говорит Олег. - Мы в 
чате все общаемся. Есть связь с 
рыбаками-любителями, кото-
рые нам сообщают координаты 
расставленных сетей. Так что об-
щественники все больше пони-
мают, что сберечь природу, во-
дные биологические ресурсы мы 
сможем только все вместе, объе-
динив наши усилия.
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